

PIQUETE ▶ Precaución, sin caer en difusión alarmante de terror

■ Héctor Herrera López critica que ésa y otras fiestas se hagan en la calle

Asuntos Religiosos Vs. la Feria de Tlaltenango

Según el funcionario, hay molestia de la gente y se deben cambiar los festejos

GUADALUPE FLORES ▶ 03



■ AGENDA MORELOS-PUEBLA

La gobernadora electa de Morelos, Margarita González, se reunió con el gobernador de Puebla, Sergio Salomón, y con el gobernador electo, Alejandro Armenta, a quienes refrendó su voluntad e interés para construir en conjunto el segundo piso de la Cuarta Transformación en México. Acordaron trabajar en coordinación para avanzar en proyectos que beneficien a ambas entidades.

■ Según la Procuraduría Federal del Consumidor, ya se han ajustado algunos

Trampa en los estacionamientos con relojes mal calibrados

Con el operativo "Vacaciones de Verano 2024", se vigila a estos negocios y otros

▶ 03

■ Se genera aumento del mal después de la temporada vacacional, destacan

Se registra más covid y resulta muy conveniente vacunarse

Vuelven a insistir en uso de cubrebocas nuevamente al estar en lugares cerrados

▶ 03

Los encuentros amorosos son utilizados para asaltar

Enganchan a jóvenes en páginas de citas, alertan

Ahora los delincuentes utilizan las "apps" de citas para delinquir. Los encuentros amorosos son utilizados para asaltar alertó la directora estatal del Impajoven, Raquel González Cisneros quien alertó de esta nueva modalidad de fraude a través de las páginas de citas, informó que están en alerta a través de las pláticas en escuelas sobre el uso apps de citas porque los delincuentes las están utilizando para robar.

▶ 04

Su titular cree fundamental contar con órganos autónomos

Implementa IMIPE austeridad y va por menos comisionados

Al destacar la importancia de contar con órganos autónomos e independientes para garantizar la transparencia y la protección de datos personales, Hertino Avilés Albavera, comisionado presidente del Imipe, consideró necesarias las reformas al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales para mejorar su estructura, organización y funcionamiento.

▶ 04

Reporta Protección Civil del ayuntamiento de Cuernavaca

Decenas, en riesgo, junto a las barrancas y los ríos

Más de 150 familias se encuentran en riesgo, debido a la cercanía de cauces de ríos y barrancas en la capital morelense, así lo dio a conocer, Hugo Enrique Vargas Estrada, jefe del departamento de Protección Civil. En rueda de prensa, el jefe del departamento de PC, informó que, alrededor de 8 barrancas en Cuernavaca, ponen en riesgo a más de 150 viviendas, durante esta temporada de lluvias.

▶ 05

HOY ESCRIBEN ▶

Serpientes y escaleras El reto de gobernar

Eolo Pacheco



**SERPIENTES
Y ESCALERAS**
Eolo Pacheco

El reto de gobernar

Aún sin ser oficial, el próximo gabinete va tomando forma.

Entender lo que sucedió en la elección del dos de junio es importante porque los números muestran el ánimo social que rodeará al gobierno siguiente. Margarita González Saravia ganó de manera contundente, pero Morena no puede considerar como una victoria el resultado de Morelos. Si el equipo de la gobernadora no entiende el mensaje social, tendrán un sexenio sumamente complicado.

Para contextualizar lo que sucedió, lectora lector queridos, basta un ejercicio simple: si no conoces los resultados y te dijeran que en un estado conformado por 36 municipios la oposición ganó 31, incluyendo la capital y los más grandes e importantes, mientras que Morena solo triunfó en cinco y luego te preguntaran quién ganó la gubernatura ¿Cuál sería tu respuesta?



Aunque en el equipo ganador se vanaglorian del triunfo e insisten que desde el principio sabían que tenían la elección ganada, la verdad es que tanto a nivel federal como estatal siempre estuvieron encendidas las alarmas de alerta por la dificultad que presentaba esta contienda. El mismo presidente Andrés Manuel López Obrador en su última visita a Morelos felicitó a Margarita González Saravia por su victoria y reconoció que era una elección muy difícil por todos los elementos que la rodearon.

Pongamos las cosas en claro: a pesar de que Morena estará al frente del Ejecutivo, en Morelos la oposición gobernará a más del 75 por ciento de los habitantes, estará al frente de los ayuntamientos más importantes y a pesar de que no tendrán la mayoría en el congreso local, puede formar un bloque que haga la vida muy difícil a la gobernadora.

En ningún caso se puede hablar de fraude, como lo afirma la ex candidata del FAM, lo que sí existió fue un voto diferenciado como nunca se había presentado en Morelos; la forma de sufragar de la gente confirma que sí existe un deseo de cambio en el estado, lo que no hubo fue una propuesta atractiva de la oposición en la gubernatura.

Entender esta situación es fundamental para el equipo ganador porque esa será la estructura social en donde construirán el gobierno; aunque existe una base morrenista muy importante que se identificó plenamente con Margarita González Saravia, los resultados de la elección exponen que también hay enfado contra Morena y sobre todo contra la forma como han gobernado los representantes de ese partido, empezando por Cuauhtémoc Blanco.

Hoy el equipo de la gobernadora está viviendo un sueño de felicitaciones, buenos deseos y aplausos, la futura jefa del ejecutivo tiene una agenda social muy intensa, pero lejana de la realidad que enfrentará cuando asuma formalmente el cargo. En este momento todos le ofrecen buena cara, la escuchan y esperan lo mejor de ella; los reclamos no le llegan porque no

tiene aún responsabilidad de los problemas y quienes la saludan no hacen referencia a ellos porque no la quieren hacer enfadar. Todo cambiará el primero de octubre.

En lo político el escenario será complejo porque para la oposición es sumamente lucrativo pelear y negociar; los llamados a la unidad de la gobernadora y sus buenos deseos suenan bien en el discurso, pero no cambian en nada la actitud de una oposición que ya estudió los resultados de la elección pasada y entendió que hay un caldo de cultivo social listo para que en tres años, cuando se renueve el congreso y la gobernadora se someta a la revocación de mandato, puedan recuperar más posiciones y eventualmente poner en riesgo la continuidad de la administración estatal.

A González Saravia se le debe reconocer su buena voluntad, su congruencia y los buenos deseos que expresa en todos lados, pero también vale la pena notar algunos rasgos de inocencia o romanticismo que pueden generar problemas en su administración y colocarla en la misma posición en la que han caído los últimos cinco gobernadores.

La dama ofrece un gobierno de puertas abiertas, de diálogo y atención a los sectores más desprotegidos, pero para lograrlo es necesario tener las herramientas necesarias para ello, empezando por un presupuesto equilibrado, acorde al proyecto que plantea y no sujeto a los intereses de los diputados, como ha ocurrido en las últimas legislaturas.

Entender esto pasa por tener un buen equipo de trabajo que anticipe y resuelva problemas, que comunique adecuada y oportunamente las cosas y que, como lo quiere la gobernadora, le permita estar cerca de la gente mientras los secretarios hacen su trabajo.

El planteamiento de gobierno de Margarita González Saravia es simple, pero no por fácil de realizar; empieza por un buen gabinete, se acompaña de una buena operación legislativa y necesita de un partido que ayude en temas en donde ninguno de los poderes puede entrar.

Desde que se fundó, Morena no ha tenido liderazgo en Morelos, sus dirigentes han sido burócratas de partido, militantes con cargo y en el caso de Ulises Bravo, causante de división. Cuauhtémoc Blanco nunca tuvo acompañamiento partidista, pero nunca le interesó; al principio la dirigencia de la 4T se erigió como opositora a su administración y luego, cuando su hermano tomó las riendas del partido, Morena se quedó sin representatividad ni calidad moral para defenderlo.

Como cabeza de la 4T en Morelos Margarita González Saravia debe tener claridad que para cumplir sus promesas de campaña y sobre todo para que su gobierno no quede envuelto en los mismos problemas de las últimas administraciones, es fundamental que se acompañe de un equipo político eficiente que coadyuve en la solución de problemas, que genere condiciones para gobernar y salga en su defensa en caso de ser necesario.

En el gobierno requiere colaboradores profesionales, que conozcan el estado y a su gente; en el congreso una bancada que la apoye, que apruebe sus iniciativas y le brinde herramientas para trabajar. Y en el partido urge retomar la agenda política

y operar en temas y terrenos donde ni el gobierno ni el congreso lo pueden hacer. La dirigencia estatal del partido debe ser un contrapeso a la oposición y un espacio que fortalezca la figura gubernamental.

Hace años el partido gobernante era un espacio de poder que fortalecía el trabajo institucional, que alzaba la voz en temas que afectaban la gobernabilidad, enfrentaba a la oposición y no dejaba que los golpes llegaran directos al jefe del ejecutivo. Justo lo que a nivel nacional ha hecho durante seis años la dirigencia nacional de Morena y justo lo que en Morelos no se hace.

Igual que en la secretaría de gobierno y en la coordinación parlamentaria, en la dirigencia del partido la gobernadora necesita alguien de confianza, un aliado, alguien que además tenga peso político propio.

• posdata



La última visita a Morelos del presidente Andrés Manuel López Obrador fue llamativa por muchas razones, empezando por el hecho que es la primera vez en Morelos que coinciden en un mismo acto los gobernantes salientes y entrantes, tanto en lo federal como en lo estatal.

Fue significativa también porque mostró una transición de poder muy notoria en el caso local, porque aunque el ejecutivo federal siempre ha sido condescendiente con Cuauhtémoc Blanco, en esta ocasión su atención y su cariño se ubicó del lado de Margarita González Saravia, a quien reiteradamente felicitó por su triunfo y adelantó que sería una gran gobernadora. La simpatía de la presidenta Claudia Sheinbaum también fue marcada hacia el lado de la gobernadora electa; desde la campaña la doctora fue visiblemente cordial y afectiva con la candidata a la gubernatura y su última visita no fue la excepción. Esa simpatía, por cierto, no aplica para el futbolista, a quien la presidenta respeta, pero no aprecia como sucede con AMLO.

El trato hacia el gobernador Blanco Bravo fue cordial de parte de ambos mandatarios federales, pero notoriamente menor al que ambos tuvieron con González Saravia, con quien, por cierto, el futbolista evitó estar cerca.

Margarita González Saravia quedó contenta con la gira y sobre todo con el trato que recibió de Andrés Manuel López Obrador y de Claudia Sheinbaum Pardo en lo público y en lo privado. Cuauhtémoc Blanco Bravo notó que su estrella se está apagando y que sus tiempos de gloria quedaron atrás, por eso se retiró del evento antes de que los presidentes se fueran.

Así son los ciclos. Nada es eterno.

• nota

Dos meses restan al sexenio actual, a partir del primero de octubre habrá una nueva titular del ejecutivo y comenzará una nueva historia de gobierno. Un mes antes, el primero de septiembre, arrancará la Legislatura 56 en donde

Morena tendrá mayoría, pero no los votos suficientes para hacer lo que quiera. De cara a la conformación de los bloques políticos la lógica indica que de un lado estarán los aliados de la 4T y del otro la oposición, pero muy probablemente no será así.



El Partido del Trabajo podría mantenerse del lado opositor, como lo han hecho en los últimos tres años; Tania Valentina no tiene ideología, valores ni convicciones, se mueve por intereses económicos, siempre busca su beneficio personal y los lazos que la unen con el fiscal Uriel Larzón no le permiten romper sus acuerdos.

En el aire está el PRI y Movimiento Ciudadano, porque aunque de manera natural podrían ubicarse del lado opuesto a Morena, las circunstancias podrían cambiar esa lógica porque ese sería el mejor escenario para los diputados y para sus partidos. Cualquier ajuste que se de en el terreno legislativo debe ser operado por el coordinador parlamentario de Morena. Siguiendo con el calendario hay que tener presente que Cuauhtémoc Blanco se retirará definitivamente del cargo en las próximas semanas, porque el primero de octubre asumirá una curul en San Lázaro. En algún momento tuvo la ocurrencia de decir que pediría licencia y luego regresaría a entregar el gobierno estatal, situación improbable y nada deseable; quien entregará el poder a la próxima gobernadora será el secretario de gobierno Samuel Sotelo, quien nuevamente por unas semanas estará en funciones de gobernador. Dos meses se van volando.

• post it

El titular de la próxima secretaría de



seguridad estatal será propuesto por la federación, concretamente por el secretario Omar García Harfuch. Nada nuevo, así pasó con el comisionado José Antonio Oriz Guarneros, enviado desde México a Morelos.

Dos reflexiones al respecto: 1- Si el futuro jefe policiaco es enviado desde México, ojalá y haga caso al gobernador, porque si no se repetiría la historia actual. Y 2- ¿Militar, marino o civil?

• redes sociales

Margarita González Saravia está entregando su confianza a quienes en un par de meses encabezarán las dependencias del estado. La confianza se devuelve con resultados. Sin resultados lo que procede es hacer cambios.

Comentarios para una columna optimista:
eolopacheco@elregional.com.mx
X: @eolopacheco
Facebook: eolopacheco
Instagram: eolopachecomx
Threads: eolopachecomx

Héctor Herrera López repudia actividades de iglesias en la vía pública

Asuntos Religiosos estatal, Vs. feria de Tlaltenango en la calle

Según el funcionario, hay molestia de la gente y se deben cambiar los festejos

GUADALUPE FLORES

Las ferias patronales generan afectaciones a las vialidades y algunas de las avenidas principales donde se desarrolla la festividad, tal es el caso de la Feria de la Virgen de los Milagros en el poblado de Tlaltenango, en Cuernavaca, dijo el director de Asuntos Religiosos del Gobierno del estado, Luis Héctor Herrera López.

En entrevista, reconoció que ha crecido la inconformidad ciudadana por afectación de vialidades durante festividades religiosas,

por ello, se debe analizar espacios para realizarlas sin afectar la circulación vial.

Consideró que es importante buscar nuevos espacios para realizar las diferentes celebraciones religiosas sin afectar vialidades.

Mencionó que el cierre de calles es la principal afectación que molesta a la ciudadanía, por ello, se pronunció por cambiar sedes de eventos patronales, específicamente la de Feria de Tlaltenango.

En otro tema, el funcionario estatal recomendó a los feligreses al retomar las medidas sanitarias, frente aumento de caso de covid-19.

Aunque aclaró que no existe ninguna indicación por parte de la Secretaría de Salud federal y estatal, sin embargo, dijo que se hace

el llamado al uso del cubrebocas en los centros religiosos o durante

el desarrollo de visitas o celebraciones religiosas, y en cualquier

actividad que comprometa la concentración de gente.



LAS FERIAS PATRONALES generan afectaciones a las vialidades y algunas de las avenidas principales donde se desarrolla la festividad, tal es el caso de la Feria de la Virgen de los Milagros en el poblado de Tlaltenango, en Cuernavaca: Luis Héctor Herrera López.

Frenar la corrupción y promover la transparencia en gobierno, piden

GERARDO SUÁREZ DORANTES

A frenar la corrupción y promover la transparencia así como la rendición de cuentas en la administración pública, fue la que hicieron los integrantes de la Red por la Democracia y Transformación Social al equipo de la gobernadora electa del estado de Morelos, Margarita González Saravia.

Por su parte, la ex alcaldesa de Jiutepec y representante de la gobernadora electa Margarita González Saravia, Silvia Salazar, exhortó a los jóvenes a alejarse de los viejos esquemas políticos y a adoptar un enfoque basado en la transparencia, el servicio a la comunidad y la erradicación de la corrupción en el servicio público. "Es lamentable ver a un joven funcionario actuar y reproducir los viejos vicios que en el pasado llevaron a nuestro país a una crisis insostenible," señaló Silvia Salazar.

Por su parte, Carmelo Enríquez, reconocido líder y luchador social de la izquierda mexicana, felicitó a la Red por su papel proactivo en el fortalecimiento de la democracia y la participación social con el nuevo gobierno, al destacar el impacto positivo de la red, conformada por jóvenes líderes sociales, en la construcción de un estado más equitativo y justo.

La Red por la Democracia y Transformación Social, presidida por la licenciada Betty Mendoza, mujer joven y defensora de la cuarta transformación, convocó

a líderes sociales de diferentes regiones del estado para conformar una agenda que impulse la transformación social y política y junto con otros actores destacados, reunió a diversos participantes para discutir y planificar acciones que beneficien a la comunidad.

En su oportunidad, Leonel Díaz Rogel, subrayó que el presidente Andrés Manuel López Obrador será recordado como un gran transformador social y animó a los jóvenes a continuar su legado, por lo que conminó a los jóvenes a consolidar la obra del actual sexenio y a fortalecer el gobierno de Claudia Sheinbaum en el país y de Margarita González Saravia en el Estado de Morelos.

David Palacios recordó que los proyectos de infraestructura deben alinearse con las necesidades reales de las comunidades locales, al precisar que la obra pública debe responder a las necesidades de la ciudadanía.

Además, el Colectivo Yolotl, dirigido por Belén Sánchez González, representó al sector cultural en el encuentro, y productores agrícolas de diversas regiones del estado expusieron sus productos a los asistentes, destacando la importancia de la colaboración entre productores y consumidores locales.

La Red por la Democracia y Transformación Social continúa su labor con el objetivo de fortalecer la participación ciudadana y garantizar una gestión pública transparente y responsable en Morelos.

Trampa en estacionamientos con los relojes mal calibrados

GUADALUPE FLORES

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) delegación Morelos detectó que en estacionamientos públicos están relojes mal calibrados que provocan cobros irregulares.

Sobre esto, Edith Medina Rosales, directora de la Oficina de Defensa del Consumidor (Profeco) Zona General Emiliano Zapata, dijo que la dependencia federal ha ajustado relojes alterados dentro de estacionamientos.

"Checamos también estacionamientos porque no sé si les ha pasado que al recibir el boleto el reloj ya va adelantado cinco mi-

nutos o 10 minutos y ya cuando ves ya estás pagando más. Eso también lo ajustamos en Profeco", dijo en entrevista.

Además, comentó que continúa el operativo "Vacaciones de Verano 2024" donde se vigila que dentro de los establecimientos no se cometan abusos en contra de los turistas, durante este período de descanso.

La delegada explicó que también se verifican productos y servicios ofrecidos durante esta temporada. Mencionó que se han realizado cerca de 35 visitas a tiendas departamentales, estacionamientos, centrales de autobuses, restaurantes, bares y centros de di-

versión.

Indicó que hasta el momento no se ha aplicado ninguna sanción en contra de las empresas. Sin embargo, pidió a los ciudadanos a estar alertas, pues durante este periodo de descanso se elevan las quejas por abusos en los precios. Expresó que es importante ser cauteloso con ofertas sospechosamente económicas y paquetes de viaje adquiridos a través de redes sociales.

Finalmente, dijo que la Profeco ha colocado preciadores y decálogos de los derechos del consumidor, en establecimientos de Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec, Jojutla, Tepoztlán, entre otros.

Hay más covid y es muy conveniente vacunarse

GUADALUPE FLORES

Autoridades de la Secretaría de Salud, advirtieron sobre un repunte de casos de covid-19 en Morelos a consecuencia de la movilidad que se registra durante en este periodo vacacional de verano.

En entrevista, la encargada de la dependencia estatal, María Soledad Millán Lizárraga, advirtió que se genera un aumento de enfermos después de la temporada vacacional.

Aunque aclaró que Morelos no se

ubica dentro de los primeros cinco lugares a nivel nacional en este padecimiento.

Pero exhortó a la población a aplicarse la vacuna contra el virus ante el repunte de casos positivos. Sobre todo, recomendó aplicar el biológico a personas en condición vulnerable.

Además, la funcionaria estatal recomendó el uso de cubrebocas en lugares cerrados

Informó que a la semana epidemiológica número 29 suman dos casos activos, y cinco defunciones, así como 101 contagios du-

rante este año, aunque anotó que la mayoría de los contagios se han registrado en adultos mayores.

Con respecto a las defunciones, son mujeres de los municipios de Cuernavaca y Yauteppec, del rango de edades de entre 68-83 años, todas con enfermedades crónico-degenerativas

También apeló al hecho de que no haya más contagios o transmisión del virus en forma excesiva, pero dijo es necesaria la responsabilidad cívica de cada uno de nosotros para prevenir y evitar exponerse.

Los encuentros amorosos son utilizados para asaltar

Enganchan a jóvenes en páginas de citas, alertan

GUADALUPE FLORES

Ahora delincuentes utilizan las “apps” de citas para delinquir. Los encuentros amorosos son utilizados para asaltar alertó la directora estatal del Instituto Morelense de las Personas Jóvenes y Adolescentes (Impajoven), Raquel González Cisneros alertó d nueva modalidad de fraude a través de páginas de citas.

En entrevista, informó que están alerta de a través de pláticas en escuelas sobre el uso apps de citas porque delincuentes las están utilizando para robar.

Mencionó que los jóvenes y adolescentes tratan de buscar citas románticas en las redes sociales, pero advir-

tió que podría ser riesgoso

Dio a conocer que a la fecha suman en Morelos siete víctimas enganchados en distintas plataformas digitales, de los cuales dos son jóvenes, los dos son hombres de los municipios de Tlaltizapán y Miacatlán.

Alertó que delincuentes se hacen pasar por hombres o mujeres y conquistan a sus víctimas acuerdan fecha de encuentro y al final son extorsionadas o asaltadas.

Por ello, recomendó a los adolescentes y jóvenes que antes de acudir a una cita romántica realizar capturas de pantalla de la conversación y compartirlas con una persona de confianza, además de notificar a dónde será el encuentro

y con quien irá.

La funcionaria estatal, pidió a la po-

blación joven estar atento en caso de que la otra persona pida dinero

o datos personales durante las citas en línea.



AHORA DELINCUENTES UTILIZAN las “apps” de citas para delinquir, los encuentros amorosos son utilizados para asaltar alertó la directora estatal del Instituto Morelense de las Personas Jóvenes y Adolescentes, Raquel González Cisneros.

Le rechazan a edil de Ocuituco un amparo para no ser echado

EDMUNDO SALGADO

La justicia federal desechó el amparo que promovió el ex presidente municipal de Ocuituco, Jesús Anzúrez García, en contra de su destitución que aprobó el Congreso de Morelos a principios del mes de julio.

Así lo dio a conocer el presidente del Tribunal de Justicia Administrativa, Guillermo Arroyo Cruz, quien recordó que el ex edil promovió un amparo en contra de su destitución, sin embargo, la autoridad judicial lo desechó por lo que con ello queda firme lo aprobada por los diputados del Poder Legislativo local.

“En el juicio de amparo le negaron la suspensión definitiva, acudió al recurso correspondiente y el Tribunal de Justicia General, el Tribunal de Circuito ha desechado ya la queja que interpuso, eso significa que para este momento está completamente firme la sentencia de inhabilitación y separación del cargo”, explicó.

Ante tal situación, comentó que también ya se notificó a las autoridades del Gobierno del Estado

para que ya no se tome en cuenta al ex alcalde, además de que no se le otorguen recursos ni se de información sobre el tema de la seguridad ya que ya no es la autoridad en Ocuituco.

Paralelo a esto, el Tribunal de Justicia Administrativa por conducto de su presidente le notificó oportunamente al secretario de Gobierno, le notificó al almirante de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, le notificó al secretario de Hacienda, primero para que ya no se pudiera utilizar la firma del ex presidente municipal, al segundo de ellos, es decir al comisionado para que ya no le pueda autorizar el uso y manejo de armas, recuerden que él tiene la fuerza pública del municipio, esa fuerza pública ya no está a disposición del ex presidente municipal, y al tercero de ellos, es decir al secretario de Hacienda para que ya no le envíe las administraciones mensuales de dinero que se le tiene que entregar al municipio, ahora se le tiene que entregar en este momento a la síndico porque ella es la representante legal”, concluyó Guillermo Arroyo.

Implementa IMIPE austeridad y va por la reducción de comisionados

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Al destacar la importancia de contar con órganos autónomos e independientes para garantizar la transparencia y la protección de datos personales, Hertino Avilés Albavera, comisionado presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), consideró necesarias las reformas al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) para mejorar su estructura, organización y funcionamiento pero jamás su desaparición.

Subrayó la relevancia de proteger los datos personales no solo de los sujetos obligados, sino también de empresas y personas particulares, esta protección fortalecería el marco de información y la autonomía en la toma de decisiones.

Avilés Albavera aclaró que tanto el INAI como los órganos garan-

tes de transparencia en los estados, como el IMIPE, son autónomos, lo cual implica independencia en el ejercicio de sus funciones, patrimonio y gobierno para cumplir con las normas de transparencia, en este contexto, afirmó: “Si esta determinación se lleva a cabo a nivel nacional por parte de la Secretaría de la Contraloría, no gozaría de la misma autonomía porque dependería del titular del Poder Ejecutivo.”

El comisionado presidente también expresó su preocupación ante el intento de desaparecer el INAI y los órganos de transparencia en los estados, calificándolo como un retroceso para la democracia.

Adelantó que en Morelos están atentos a las posibles modificaciones a nivel federal, aunque precisó que, en relación al IMIPE, podrían considerarse reformas, como la reducción del número de comisionados de 5 a 3, con el objetivo de implementar un programa de austeridad y destinar los recursos de

manera más eficiente.

En cuanto a la estructura de los órganos de transparencia, puntualizó que actualmente solo el Estado de México y la Ciudad de México mantienen 5 integrantes en sus órganos de transparencia. Sin embargo, debido al tamaño y la distancia demográfica de Morelos, el estado podría funcionar adecuadamente con solo 3 comisionados, aplicando principios de austeridad y racionalidad en el ejercicio del gasto público para fortalecer los sistemas internos.

Finalmente, Avilés Albavera consideró inviable la reforma federal que plantea la desaparición del INAI para trasladar sus funciones a la Secretaría de la Contraloría o a la Auditoría Superior de la Federación, señalando que una auditoría de fiscalización sin la independencia necesaria sería perjudicial para garantizar la conservación de la información pública en un órgano autónomo e independiente.



SUSCRÍBETE

y recibe diariamente la mejor información del estado directamente en la comodidad de tu casa, oficina o negocio

el regional



Reporta Protección Civil del ayuntamiento de Cuernavaca

Decenas, en riesgo, junto a las barrancas y los ríos

KEVIN SALGADO

Más de 150 familias se encuentran en riesgo, debido a la cercanía de cauces de ríos y barrancas en la capital morelense, así lo dio a conocer, Hugo Enrique Vargas Estrada, jefe del departamento de Protección Civil. En rueda de prensa, el jefe del departamento de PC, informó que, alrededor de 8 barrancas en Cuernavaca, ponen en riesgo a más de 150 viviendas.

Durante esta temporada de lluvias, existen puntos donde habitantes se encuentran en peligro por inundaciones y deslaves, principalmente los que viven en barrancas de la capital.

Elementos de Protección Civil Estatal y Municipal, así como Bomberos de Cuernavaca, han notificado a los pobladores a

desalojar sus casas y acudir a un refugio temporal, para prevenir accidentes y salvaguardar sus vidas e e esta temporada de lluvias.

Sin embargo, el jefe del Departamento de Protección Civil Cuernavaca, informó ante los medios de comunicación, que familias se niegan a hacerlo, debido a su patrimonio y a las condiciones dignas de vivir o permanecer en un refugio.

“Simplemente porque no tienen a dónde ir, no tienen otro lugar de habitación, además de que muchos dicen que han estado por años y que deshacerse de su patrimonio de la nada se les complica”, expresó.

Indicó que los habitantes deben acatar las indicaciones para evitar un peligro, porque el riesgo en zonas colindantes a barrancas y ríos es latente.



MÁS DE 150 familias se encuentran en riesgo, debido a la cercanía de cauces de ríos y barrancas en la capital morelense, así lo dio a conocer, Hugo Enrique Vargas Estrada, jefe del departamento de Protección Civil.

Presiona Alpuyeca por fecha para consulta y ser municipio

EDMUNDO SALGADO

Los habitantes del poblado de Alpuyeca siguen sin fecha para la realización de la consulta para impulsar su municipalización. Así lo dio a conocer la vocera del Comité que Busca la Municipalización de Alpuyeca, Paloma Estrada, quien informó que este martes continuaron las reuniones con el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac), así como del Congreso local con el fin de definir la fecha de esta consulta, la cual es fundamental para avanzar en la creación del nuevo municipio.

“Aún no tenemos una fecha para realizar la consulta, es algo muy importante para seguir con el proceso de municipalización, así que por eso estamos aquí para poder seguir con las reuniones con los diputados y las autoridades del Impepac, necesitamos seguir con el procedimiento correspondiente para la municipalización de Alpuyeca”, explicó.

La activista recordó, que es urgente la municipalización de Alpuyeca ya que la comunidad lleva años en el abandono por parte de las autoridades del municipio de Xochitepec, por lo que se violentan los derechos humanos del poblado indígena. “Recordemos que la municipalización es urgente debido a la situación en la que estamos, Alpuyeca es una comunidad abandonada por las autoridades del municipio de Xochitepec, no de hoy, sino de hace muchos años, así que necesitamos que nos conviertan en un municipio indígena para evitar que se sigan violando nuestros derechos, los derechos de esta comunidad indígena”, concluyó Paloma Estrada. Y es que cabe mencionar, que este martes los habitantes de Alpuyeca se reunieron con la Comisión de Asuntos Indígenas del Congreso de Morelos, así como con autoridades del Impepac en el Congreso del Estado.

Ambulantes capitalinos quieren descuento para pagar refrendo

KEVIN SALGADO

Pese a advertencias del secretario del Ayuntamiento de Cuernavaca sobre el pago de refrendo, comerciantes del primer cuadro de la ciudad solicitarán un descuento para el pago del permiso 2024.

Luego de que la autoridad municipal, abrió un periodo de pago hasta el 28 de junio como fecha límite, algunos vendedores ambulantes no alcanzaron a pagar su respectivo refrendo para actualizar sus permisos.

Debido a los atrasos de pagos y no cumplir con el refrendo en tiempo de forma, comerciantes solicitan que se les dé una prórroga con descuentos, para poder realizar su respectivo pago.

Comerciantes se pronuncian dispuestos a ser reubicados, en zonas donde favorezcan la venta de sus productos, así lo dio a conocer Héctor

Suárez Díaz, secretario de Comerciantes del CATEM en el Estado de Morelos.

De un padrón de 62 comerciantes en Cuernavaca, 13 han sido reubicados, apoyados por el Ayuntamiento para abrir vías alternas en la ciudad y no obstruir el paso.

De acuerdo con el secretario de Comerciantes del CATEM, la autoridad municipal cuenta con un plan de reubicar a los comerciantes, con el objetivo de evitar la saturación de vendedores ambulantes en las calles y vialidades públicas de Cuernavaca.

Explicó que, los vendedores que aún no han realizado su pago de refrendo, ya se están acercando al Ayuntamiento de Cuernavaca, para tener todos la documentación actualizada.

Se realizó una mesa de trabajo comerciantes con la autoridad municipal, con la finalidad de que los comerciantes pendiente de realizar el pago, se les pudiera autorizar un descuento.

TÚ PREVIENES DENGUE, ZIKA Y CHIKUNGUNYA

Realiza las siguientes acciones para evitar la reproducción del mosquito transmisor de estas enfermedades.

LAVA

- ▶ BEBEDEROS
- ▶ CISTERNAS
- ▶ FLOREROS
- ▶ TINACOS
- ▶ PILETAS



TAPA

RECIPIENTES QUE ACUMULEN AGUA



VOLTEA

- ▶ MACETAS
- ▶ CUBETAS
- ▶ TINAS
- ▶ RECIPIENTES QUE ALMACENEN AGUA



TIRA

- ▶ LLANTAS
- ▶ LATAS
- ▶ BOTELLAS
- ▶ RECIPIENTES QUE NO UTILICES



Mejora economía local y se venden más autos

EDMUNDO SALGADO

Debido a la recuperación económica del país, en Morelos incrementó la compra de vehículos en comparación con el año pasado, lo que beneficia al sector de manera importante.

Así lo dio a conocer, el presidente de la Asociación Mexicana de Dis-

tribuidores de Vehículos, Bernardo Ramos Madrid, quien precisó que durante el mes de junio de este año, aumentó en un 10 por ciento la venta de vehículos en comparación del mismo mes del 2023.

“Actualmente venimos con un crecimiento del 10 por ciento, el dato que te tengo es que en junio se

vendieron mil 776 unidades con un incremento del 10% en relación al mismo junio del 2023, las marcas más vendidas fueron son Nissan, Volkswagen, Chevrolet, Toyota y Kia en la que tomaron la mayor parte del mercado”, explicó.

El líder empresarial precisó, que

si se toma en cuenta las ventas de enero a julio de este año, el aumento de ventas es del 20 por ciento, por lo que en caso de continuar con dicha alza, se pudiera llegar a cifras en ventas como las que había antes de la pandemia. “El acumulado de enero a julio es que llevamos 10 mil 682 unida-

des, ahí tuvimos un crecimiento del 20.85 por ciento, los segmentos más vendidos son los de usos múltiples, entonces de seguir así podemos alcanzar las ventas buenas que tuvimos en el 2016, sin duda es un avance importante en la economía del país”, concluyó Ramos Madrid.

Se brinda apoyo a campesinos de Puente de Ixtla con insumos

DE LA REDACCIÓN

Productoras y productores de diversas comunidades del municipio de Puente de Ixtla recibieron implementos agrícolas por parte del Gobierno del Estado, para la capitalización de sus unidades de producción.

A través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) se entregaron bombas de aspersión, fertilizante químico y orgánico, motosierras, entre otros, lo que permitirá hacer más eficiente el trabajo del sector agropecuario de la región.

Al respecto, Omar Taboada Nasser, encargado de despacho de la Sedagro, señaló que, mediante los programas de Apoyo con Implementos, Insumos y Animales a Productores Agropecuarios, Fertilizante Químico y Orgánico, Establecimientos de Huertos Fa-

miliares, y otros importantes programas, se distribuyen los apoyos a todos los municipios de la entidad.

“Siguiendo la instrucción del gobernador Cuauhtémoc Banco, estamos comprometidos a trabajar arduamente con todos los municipios de nuestro estado hasta el último día de esta administración, para consolidar la transformación del campo morelense; los acompañamos en su trabajo y los impulsamos para sacar adelante sus cosechas, queremos que las y los productores cuenten con elementos para ser más competitivos y eficientes”, destacó.

El funcionario estatal indicó que se mantendrán estas entregas por todo el territorio estatal para respaldar la actividad en el campo, que gracias al trabajo diario de mujeres y hombres se mantiene la producción agrícola y pecuaria.



PRODUCTORAS Y PRODUCTORES de diversas comunidades del municipio de Puente de Ixtla recibieron implementos agrícolas por parte del Gobierno del Estado, para la capitalización de sus unidades de producción.



DEBIDO A LA recuperación económica del país, en Morelos incrementó la compra de vehículos en comparación con el año pasado, lo que beneficia al sector de manera importante.

Está por llegar la canícula advierte PC de la entidad

KEVIN SALGADO

Alerta la Coordinación Estatal de Protección Civil Morelos, sobre el comienzo de la canícula a inicios del mes de agosto.

El coordinador estatal de Protección Civil, Víctor Manuel Mercado Salcedo, informó que, el evento climático traerá consigo un aumento de las temperaturas.

Durante dicho episodio, las lluvias disminuyen, y se experimentará los estragos de la canícula en Morelos en los primeros días de agosto.

La Coordinación Estatal de Protección Civil alertó sobre la llegada de la canícula para los primeros días del mes de agosto.

Víctor Manuel Mercado Salcedo, comentó que, comenzarán a sentirse los estragos de la canícula en el clima de Morelos, con temperaturas que alcanzarán niveles extremos.

El coordinador estatal mencionó que, el fenómeno climático no se

sentirá como en otros estado de la república, sin embargo, los morelense experimentarán los efecto de la canícula con altas condiciones de calor.

Se registrarán pocas lluvias al inicio de la canícula, con temperaturas superiores a los 35 grados, probabilidad de seguía por falta de precipitaciones pluviales.



ALERTA LA COORDINACIÓN Estatal de Protección Civil Morelos, sobre el comienzo de la canícula a inicios del mes de agosto.

el regional
del sur

el prestigio de la palabra escrita

Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez
DIRECTOR GENERAL

Efraín Ernesto Pacheco Cedillo
DIRECTOR FUNDADOR

Margarita Pacheco Cedillo
SUBDIRECTORA GENERAL

Mayra Aldee Castillo Pacheco
EDITOR RESPONSABLE

Gerardo Suárez Dorantes
SUBDIRECTOR EDITORIAL

Eduardo Olvera Jacobo
GERENTE DE VENTAS

Iván Efraín Pacheco Rodríguez
DISEÑO

Héctor Rangel Terrazas
COORDINADOR DE INFORMACIÓN

AÑO 36 / NÚMERO 11880

El Regional del Sur
PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494
COLONIA JOUILPAN • C.P. 62170
CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

DISTRIBUIDO POR PEDRO ÓSCARPUJOL LÓPEZ
CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A • C.P. 62400
COLONIA CENTRO • CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS
TWITTER / @REGIONAL MORELOS

CERTIFICADO DE LICITUD DE TÍTULO Y CONTENIDO
EN TRAMITE

REGISTRO DE TÍTULO:
04-2108-030511060200-101

REDACCIÓN: (777) 313 05 07 • RADIO Y TV: (777) 317 72 55 • PUBLICIDAD: erpublii7@gmail.com

Participa Coevim en encuentro de buenas prácticas en la Segob

DE LA REDACCIÓN

Adriana De la Cruz, Comisionada Ejecutiva para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres del Poder Ejecutivo del Estado de Morelos (coevim), asistió al encuentro nacional de entidades federativas beneficiadas con subsidios para la atención de la declaratoria de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVG), de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) que se llevó a cabo en el Salón Revolución de la Secretaría de Gobernación, en la Ciudad de México.

El propósito es incidir y generar un cambio en la condición y posición de las mujeres, así como el respeto de sus derechos humanos y el acceso a una vida libre de violencia. También se visibilizaron los resultados alcanzados en el periodo 2020-2023 con la recepción de subsidios, así como la prospectiva del año 2024 sobre acciones de coadyuvancia para la atención de AVG; además, se expusieron proyectos enfocados en las medidas de atención, prevención, seguridad y justicia de los estados de Tlaxcala, Chiapas, Guerrero, Nayarit, Colima, Michoacán, Quintana Roo, San Luis Potosí y CDMX.

En el evento encabezado por Luisa

María Alcalde, secretaria de Gobernación; Félix Arturo Medina Padilla, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración; y Sayda Yadira Blanco Morfín, encargada de la Recepción y Atención de los Asuntos de la Conavim, se expuso la importancia de escuchar y compartir lo realizado durante el sexenio, y un diagnóstico sobre qué políticas han tenido mayor impacto para garantizar que todas las mujeres y niñas vivan libres y en paz.

Representando el trabajo en Morelos, principalmente en los ejes de Prevención, Seguridad, Reparación y Justicia, acudieron respectivamente, la titular de la Coevim, quien compartió los módulos itinerantes y la plataforma digital especializada; Anabel Banda Ruiz, directora del Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y Delincuencia con Participación Ciudadana de la Comisión Estatal de Seguridad Pública (CES), quien expuso el trabajo de las pulseras inteligentes y seguridad.

Penélope Picazo Hernández, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas (CEARV), presentó el acompañamiento y asesoría que se ha hecho para acceder a medidas de reparación; y Norma Angélica Toledo Camacho, con Vidalia Sánchez

Ocampo, de la Fiscalía General del Estado de Morelos, expusieron el

abatimiento de rezago de carpetas de investigación en delitos de

género y particularmente feminicidio.

Se entregó la marca Sueño de Nube a artesanas de Hueyapan

DE LA REDACCIÓN

Uno de los objetivos del Gobierno Estatal es brindar protección y conservar las tradiciones de los municipios indígenas, es así que, la Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT), hizo entrega a las artesanas de Hueyapan, de la marca colectiva "Sueños de Nube" para la exportación de las artesanías de esta demarcación.

Lo anterior, a través del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) y el Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CemíTT), quienes han trabajado en la identidad a raíz de la entrega de la declaratoria de Indicación Geográfica Protegida "Gabanés de Hueyapan Morelos".

Al respecto, Ana Cecilia Rodríguez González, titular de la SDEyT, señaló que este logro representa un reconocimiento significativo a la tradición y calidad de los gabanés

producidos en la región, asegurando su autenticidad y valor en el mercado nacional e internacional.

"La obtención de la Indicación Geográfica Protegida para los gabanés de Hueyapan es un acontecimiento que fortalece el desarrollo de la economía local y regional, y promueve el turismo cultural. En México sólo hay cuatro indicaciones geográficas y hoy se suma esta, lo cual nos llena de orgullo", destacó.

Por su parte, Andrea Ramírez Paulín, directora del CCyTEM, enfatizó: "Hemos trabajado en conjunto con las artesanas para desarrollar el nombre, colorimetría, misión, visión y valores de la marca colectiva, este proyecto refleja nuestro compromiso con la innovación y la preservación de la identidad cultural de este municipio".

En este mismo sentido, la concejal vocera del municipio de Hueyapan, Guillermina Maya Rendón, mencionó que este recono-

cimiento es un testimonio del arduo trabajo y dedicación de las artesanas. La marca colectiva no sólo protege la herencia cultural, sino también abre nuevas oportunidades para el crecimiento económico de la región.

Asimismo, Ramírez Paulín refirió que las artesanas han demostrado una habilidad excepcional en la confección de gabanés, utilizando técnicas ancestrales transmitidas de generación en generación, por lo que "Sueño de Nube" les permite proteger su arte, al mismo tiempo que les brinda una herramienta poderosa para acceder a nuevos mercados y aumentar sus ingresos.

Finalmente, Cecilia Rodríguez puso a disposición los servicios del CemíTT a través de sus redes sociales en Facebook, Instagram y Twitter, como @CentroCemíTT, o también pueden contactarlos en el teléfono: 777 310 5520 o al correo electrónico: cemitt@morelos.gob.mx

TEMPORADA DE LLUVIAS 2024



Permanece resguardado en un lugar seguro, procura salir solamente si es necesario.



Protege tu vehículo con algún material que amortigüe el golpe de la caída de granizo.



Resguarda a tus mascotas dentro de tu vivienda, a fin de evitar lesiones.



Al conducir, reduce la velocidad, utiliza las luces intermitentes y mantén una distancia segura entre vehículos.

RECOMENDACIONES CAÍDAS DE GRANIZO

Síguenos:  Coordinación Estatal de Protección Civil Morelos  @PC_Morelos

Se llevó vehículo de escuela a la que cuidaba; era el guardia

DE LA REDACCIÓN

Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), dieron cumplimiento a una orden de aprehensión girada en contra de Alan Román Mauri-

cio "N", por su presunta responsabilidad en los delitos de robo de vehículo automotor, daños y robo calificado cometidos en contra de un colegio privado ubicado en la colonia Ricardo Flores Magón, del municipio de Cuernavaca. El 31 de marzo de 2024, al

encontrarse la víctima en su domicilio recibe una llamada telefónica de su esposa quien funge como directora de un colegio privado ubicado en la colonia Ricardo Flores Magón, del municipio de Cuernavaca, indicándole que se había suscitado un robo en dicho plantel educativo.

En el lugar se percataron que las puertas habían sido forzadas y los vidrios se encontraban to-

talmente destruidos, así como diversos daños al interior en donde además se dieron cuenta del faltante de dinero.

Al revisar las cámaras de vigilancia del plantel, identificaron al hoy detenido quien se desempeñaba como guardia de seguridad en dicho plantel, observándose causar los daños y huir a bordo de un vehículo propiedad del colegio.

Al presentar la denuncia co-

rrespondiente, la Fiscalía Metropolitana integró la carpeta de investigación y obtuvo de la autoridad judicial una orden de aprehensión, cumplimentada por personal de la AIC quienes realizaron la detención de Alan Román Mauricio "N" de 19 años de edad, en la colonia Lomas de la Selva, en la capital del estado, y será en las próximas horas cuando sea presentado ante la autoridad judicial.



Acusan a Alberto de robarse una camioneta con violencia

DE LA REDACCIÓN

Personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) cumplieron una orden de aprehensión en contra de Luis Alberto "N", en contra de quien la Fiscalía Metropolitana imputó el delito de robo de vehículo automotor agravado, le fue impuesta la prisión preventiva como medida cautelar, y será en las siguientes horas cuando se desarrolle la audiencia de vinculación a proceso. La mañana del pasado sábado 27 de julio el hoy imputado en compañía de otro masculino interceptaron a la persona víctima al exterior de un domicilio en la colonia San Isidro, en el municipio de Jiutepec, en donde lo amenazaron con un arma de fuego para despojarlo de una camioneta Kia tipo Seltos, modelo 2024, de color gris, para darse a la fuga a

bordo de la misma. El afectado reportó el robo y derivado de que la unidad cuenta con sistema de geo localización, la unidad fue recuperada al interior de un hotel en el mismo municipio de Jiutepec, y al desarrollarse las investigaciones, se logró identificar a uno de los presuntos responsables en contra de quien se obtuvo una orden de aprehensión.

Personal de la AIC cumplieron el mandato en contra de Luis Alberto "N" de 31 años de edad, y en audiencia respectiva la Fiscalía Metropolitana formuló en su contra imputación por el delito de robo de vehículo automotor agravado, el imputado solicitó la duplicidad del término por lo que en las siguientes horas se desarrollará la audiencia de vinculación, en tanto, le fue impuesta la prisión preventiva justificada como medida cautelar.



La trata de personas es combatida en la entidad

DE LA REDACCIÓN

Para el Ejecutivo estatal es prioridad prevenir la trata de personas, se otorga atención, protección y asistencia a las víctimas, además, se coadyuva en la persecución y sanción de quien o quienes cometan este ilícito, y actúa conforme a lo dispuesto en las normas de derecho interno y directrices de carácter internacional.

Así lo manifestó el director general de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno, Luis Ortiz Salgado, en el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora este 30 de julio por las Naciones Unidas, para concientizar sobre la situación de las víctimas del tráfico humano, así como promoción y proteger sus derechos.

El funcionario acotó que desde el inicio de la actual administración se han instruido acciones dirigidas al combate de este delito, y se han creado alianzas con sociedad civil y academia, a fin de lograr un combate frontal, ante esta situación. Muestra de ello, son las labores realizadas al informar y concientizar a la sociedad sobre las causas, fac-

tores y consecuencias del delito de trata de personas y sus modalidades, con el objetivo de incrementar la denuncia.

Aunado a lo anterior, se profesionaliza a personas funcionarias públicas estatales y municipales, organismos autónomos y sociedad civil, con el apoyo de la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas, para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos delitos de la Secretaría de Gobernación; la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra).

Así como la Coordinación Académica de la Cátedra Extraordinaria "Trata de Personas" de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), entre otros, con el objeto de conocer los protocolos internacionales para prevenir, reprimir y sancionar la trata de personas; la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas; las modalidades del delito y los derechos de las víctimas, entre otros. Por medio de la Comisión Interinstitucional para la Prevención, Aten-

ción y Asistencia a las Víctimas de los Delitos en materia de trata de personas se ha trabajado en el diseño e implementación del Programa Estatal para Prevenir y Erradicar la Trata de Personas y para la Protección a las Víctimas de este delito en Morelos, y los lineamientos de operación para la recopilación de datos en favor de la prevención del delito, la protección y sanción, con un enfoque de derechos humanos, promoviendo los criterios de vinculación, su seguimiento y evaluación. Cabe destacar que la trata es un delito contra las personas, que implica explotación extrema y niveles traumáticos de violencia, es un fenómeno que afecta a todos los países del mundo. Es complejo, relacionado con las desigualdades estructurales de la clase social, económica y laboral, que vulnera gravemente los derechos humanos. Tras destacar que en Morelos hay cero tolerancia a la trata de personas, Luis Ortiz Salgado refrendó el compromiso de trabajar de forma coordinada y respetuosa entre los tres órdenes de Gobierno para la creación de políticas públicas para la atención a las víctimas de los delitos en esta materia.

Sorprendido en Ayala con una moto que no era suya

DE LA REDACCIÓN

La Fiscalía Regional Oriente aportó los elementos de prueba que permitieron la vinculación a proceso en contra de Heriberto "N", por su presunta responsabilidad en el delito de posesión de vehículo de procedencia ilícita y lo que resulte.

La mañana del sábado 27 de julio del presente año elementos policiales realizaron recorridos de seguridad y vigilancia en el tramo carretero San Juan Ahuehucor-

Xalostox, en el municipio de Ayala, donde observaron una motocicleta que circulaba a exceso de velocidad y zigzagueaba entre los vehículos.

Los elementos policiales marcaron el alto al conductor de dicha motocicleta, realizándose la verificación de los registros de la unidad, consultándose las bases de datos y confirmándose que cuenta con reporte de robo, realizándose el aseguramiento del vehículo y la detención de Heriberto "N" quien fue puesto a dis-

posición del Ministerio Público. Al ser presentado ante la autoridad judicial, la representación social formuló imputación en su contra por la posesión de vehículo automotor de procedencia ilícita y lo que resulte, aportándose los datos de prueba que permitieron obtener la vinculación a proceso en su contra, concediéndose el plazo de un mes para concluir la investigación y le fueron impuestas medidas cautelares que le permiten enfrentar la causa en libertad.